

# OMC: reformar atendiendo lo clínico y no lo económico

La organización colegial presenta en Galicia un texto, firmado por diez profesionales, que pide "gestionar la crisis sin descapitalizar la medicina".

**DIARIO MEDICO.** José A. Plaza [japlaza@unidadeditorial.es](mailto:japlaza@unidadeditorial.es) | 10/12/2012 19:11

---

Más propuestas de reforma sanitaria sobre la mesa. La OMC entregó ayer el presidente de la Xunta de Galicia, Alberto Núñez-Feijóo, un "documento crítico en el que los médicos delimitan las líneas rojas que no deben sobrepasarse y realizan sus propuestas para la sostenibilidad del SNS". Juan José Rodríguez Sendín, presidente de la OMC, hizo entrega del documento en un acto en el que también estuvieron presentes la Consejera de Sanidad, Rocío Mosquera, y los presidentes de los colegios de médicos de La Coruña, Luciano Vidan, y Orense, Pedro Trillo. El texto se ha presentado en primer lugar en Galicia porque su génesis se encuentra en una petición que el propio Nuñez Feijóo hizo hace un año a la OMC; la ministra, Ana Mato, también lo tiene.

De los diez nombres que firman el texto "la mayor parte no ostenta representación institucional y muchos tienen actividad clínica asistencial". La OMC, que paralelamente está elaborando un documento conjunto con el Consejo General de Enfermería, considera en éste que "los recortes lineales bloquean estos cambios e imponen reducciones que afectan a lo imprescindible para mantener la calidad de los servicios sanitarios".

Sus propuestas se resumen en cinco. Primero, necesidad de un "acuerdo político para la reforma del SNS que garantice su solvencia y que promueva un mayor protagonismo profesional". Segundo, "financiación estable y equilibrada para los distintos servicios de salud autonómicos que determine y delimite el gasto sanitario público y lo proteja con una estimación per cápita". Tercero, "medidas legales y técnicas que aborden los problemas estructurales, entre ellas, un marco legal actualizado, una estructura agencial con bajo nivel de politización y alto nivel de transparencia, y una institución profesional independiente que contribuya a evitar intervenciones asistenciales que no aporten valor al paciente y soporte la actividad de los profesionales".

En cuarto lugar, plantea avanzar en la creación "de órganos colegiados de gobierno y en la profesionalización de la gestión, así como promover un rediseño de los servicios públicos". Y quinto, "profesionalismo y creación de capital clínico, ético y gestor en las profesiones sanitarias; es la cultura, y

no la economía, la que garantizará la sostenibilidad de los sistemas públicos de salud". La idea es alcanzar un pacto "para gestionar la crisis sin descapitalizar la medicina".

La OMC pide no quedarse en las palabras: " Toca hablar, buscar soluciones reales y comprometerse en su puesta en práctica".

## **Los diez firmantes del texto**

---

I Enrique Bernal, Centro de Investigación Biomédica de Aragón. I Ignacio Burgos, médico de primaria en Ávila. I Enrique Castellón, vicepresidente tercero del Colegio de Médicos de La Coruña. I José Conde Olasagasti, Hospital Virgen de la Salud, de Toledo. I Ricard Gutiérrez, vicepresidente de la OMC. I Francisco Hernansanz, médico de primaria, Universidad Pompeu Fabra de Barcelona. I Julio Mayol, Hospital Clínico San Carlos, Madrid. I José Ramón Repullo, Escuela Nacional de Sanidad. I Luciano Vidan, presidente del Colegio Oficial Médicos de La Coruña.